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Membros presentes 

Entidade Representante 

AR-ITU Regina de Fátima Boni Valente (T) 

ASSEMAE Ivan de Carlos (T) 

CETESB Lineu José Bassoi (S) 

DAE Americana Fábio Nascimento da Silva (S) 

DAE Jundiaí Maria Elisabete Mendes Lopes Botan (T) 

DAE S.B.O. Célia Maria Campos (T) 

DAE Valinhos Márcio Arantes de Andrade (T) 

DAEE 
Calebe Martins Faria (S) 

Helen Luzia Bressan Damiano (S) 

FT/UNICAMP Maria Ap. Carvalho de Medeiros (T) 

Odebrecht Ambiental 
Erick Krambeck (T) 

Leandro Victorio Polisello Rossetto (S) 

P.M. de Jaguariúna Maria Teresa Toledo de Lima (S) 

P.M. de Limeira Osmar da Silva Jr. (T) 

P.M. de Saltinho João Francisco de Lima (T) 

P.M. de S.B.O. Célia Maria Campos (T) 

SAAE Atibaia 
Ricardo Ydehara (T) 

Dorival Hernandes (S) 

SABESP 
Osvaldo de Oliveira Vieira (T) 

Rolan Henrique Brozeghini (S) 

SANASA 
Ivan de Carlos (T) 

Renato Garofalo (S) 

UNESP/IB Harold Gordon Fowler (T) 

 

Membros Ausentes sem justificativa 

CODEN 

P.M. de Itatiba 

P.M. de Nova Odessa 

Rotary Club de Jaguariúna 

SEESP-DS Piracicaba 

 

Membros Ausentes com justificativa 

Entidade Membro 

Rotary International 

D4590 

Luiz Antônio Carvalho e Silva Brasi (T) 

UNICAMP Ricardo de Lima Isaac (T) 

 

Convidados 

Entidade Membro 

Consórcio PCJ Flávio Forti Stenico 

AESABESP João de Jesus Rocha 

 

 (T) - Titular       (S) - Suplente       (R) - Representante 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 01 de 

setembro de 2015. 2. Abertura da 69ª Reunião Ordinária: 

A abertura da reunião foi realizada pela Sra. Maria 

Aparecida, Coordenadora da Câmara Técnica de 

Saneamento, que agradeceu à presença de todos e ao DAE 

S.B.O pela cessão do espaço e informou aos presentes a 

existência de quorum qualificado para o início da reunião. 3. 

Informes Gerais: O Sr. Flávio Forti Stenico, representante 

do Consórcio PCJ, convidou a todos os presentes para a 

Reunião do Grupo de Perdas Hídricas, a ser realizada no dia 

18 de setembro de 2015, às 9h, no Centro de Conhecimento 

da Água – SANASA Campinas – na Rua Visconde de 

Congonhas do Campo, 567, Parque São Martinho, 

Campinas/SP. Os interessados devem confirmar presença 

com o Sr. Flávio Forti Stenico até o dia 16/09/2015 pelo 

telefone (19) 3422-5457 ou pelo e-mail 

assessoria.se@agua.org.br. 4. Análise e manifestação do 

encaminhamento do ofício nº 164/2015 do GAEMA PCJ-

Campinas, solicitando aos Comitês PCJ, por meio de suas 

câmaras técnicas, o envio de considerações sobre a 

importância do sistema adutor para as bacias PCJ: A Sra. 

Maria Aparecida e o Sr. Ivan de Carlos explicaram aos 

membros presentes o assunto do ofício expedido pelo 

GAEMA, que solicita à CT-SA considerações sobre o 

sistema adutor, qualidade da água, reflorestamento da mata 

ciliar e implementação de represas, previstas no Plano de 

Bacias. O Sr. Ricardo Ydehara levantou a questão de que 

ainda há muitas dúvidas quanto ao traçado escolhido. A Sra. 

Maria Aparecida ressaltou a importância da câmara se 

manifestar favoravelmente, uma vez que a região vive um 

momento de severa estiagem. O Sr. Lineu José Bassoi se 

manifestou quanto a necessidade de se avaliar a mudança do 

ambiente lótico para lêntico no local onde serão 

implementadas as represas, o que poderia causar o aumento 

da concentração de poluentes e nutrientes, criando um 

ambiente propício à eutrofização e outros problemas 

ambientais. Levantaram-se questões acerca do grau e da 

qualidade do tratamento de efluentes das cidades à montante 

das represas previstas. O Sr. Osmar da Silva Jr. citou que os 

recursos disponibilizados pelo Comitê PCJ não serão 

suficientes para melhorar o nível de tratamento de esgotos 

nas cidades à montante se não houver a sensibilização dos 

gestores municipais, uma vez que os municípios não são 

legalmente obrigados a retirar nutrientes dos efluentes no 

tratamento. O Sr. Lineu José Bassoi e a Sra. Maria Elisabete 

solicitaram a divulgação do Estudo de Impacto Ambiental 

(EIA) do projeto para que a câmara possa manifestar um 

parecer mais técnico e preciso. A Sra. Maria Aparecida 

esclareceu que o EIA do projeto será apresentado na reunião 

da Câmara Técnica de Saúde Ambiental (CT-SAM) na data 

de 12 de novembro de 2015. Informou também que a 
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coordenação da respectiva câmara levantou a possibilidade de 

transferência da reunião da SANASA Campinas para a 

Faculdade de Tecnologia (FT/UNICAMP) em Limeira, 

ocorrendo também uma reunião intercâmara entre a CT-SAM 

e a CT-SA. A proposta foi aceita pelos membros presentes. A 

Câmara Técnica de Saneamento elaborará um ofício com os 

pareceres discutidos que será encaminhando para os membros 

para a aprovação e posterior reencaminhamento para o 

promotor do GAEMA. 5. Eleição do(s) Secretário(a) da 

CT-SA, tendo em vista que o Secretário Fábio 

Nascimento se desligou da CT-SA por motivos 

profissionais: A Sra. Maria Aparecida iniciou o item da 

pauta abrindo espaço para que o Sr. Fábio Nascimento da 

Silva, que solicitou o afastamento das atividades da secretaria 

da CT-SA, explicasse os motivos que o levaram a pedir o 

afastamento e posteriormente o retorno à função. Fábio 

Nascimento da Silva, por sua vez, explicou aos membros 

presentes que a prefeitura do município em que trabalha 

estava exonerando todos os funcionários em estágio 

probatório, situação na qual se encontrava, e por esse motivo 

não poderia continuar como secretário da câmara técnica, 

uma vez que não faria mais parte do funcionalismo do 

município. Continuou sua explicação dizendo que a 

prefeitura municipal recuou quanto ao processo de 

exoneração e que poderia, então, continuar como secretário 

da CT-SA se não houvesse manifestações contrárias dos 

membros. Ninguém se manifestou contra a solicitação de 

regresso à função e o Sr. Fábio Nascimento da Silva foi 

aclamado pela Câmara e reempossado como secretário da 

Câmara Técnica de Saneamento pela Sra. Maria Aparecida, 

novamente. 6. Discussão sobre a formação dos grupos de 

trabalhos da CT-SA: A Sra. Maria Aparecida iniciou o 

assunto sugerindo a manutenção dos mesmos grupos de 

trabalho da gestão anterior. São eles: GT-Água, GT- Esgoto, 

GT-Saneamento no Meio Rural, GT-Drenagem e GT-

Resíduos Sólidos. Em seguida abriu-se espaço para 

manifestações dos membros. O Sr. Osvaldo de Oliveira 

Vieira levantou a possibilidade de união do grupo de trabalho 

sobre água com o grupo de trabalho sobre esgoto. O Sr. Ivan 

de Carlos e o Sr. Erick Krambeck se manifestaram contrários 

à união dos grupos em virtude da quantidade de temas 

distintos e a Câmara se posicionou contrária. O Sr. Leandro 

Rossetto sugeriu a criação de um grupo de trabalho específico 

para o assunto “Reuso”. O Sr. Ivan de Carlos pontuou que o 

um grupo de trabalho para tratar somente desse assunto pode 

acabar se tornando desnecessário, uma vez que o assunto é 

pertinente mas está inserido no tema de tratamento de esgoto, 

devendo, portanto, permanecer como um subgrupo do GT-

Esgoto. O Sr. Lineu José Bassoi comentou que há um manual 

para reuso de água desenvolvido e utilizado pela CETESB, 

porém, o manual não é disponibilizado e nem oficializado 

para todos, pois não foi ainda aprovado pelas entidades 

legislativas competentes. Completou sua fala dizendo que 

não há a necessidade de um GT exclusivo para o reuso, mas 

que poderia haver uma reunião somente para tratar desse 

assunto. A Sra. Maria Elisabete e o Sr. Harold sugeriram a 

criação de um grupo de trabalho para discutir o transporte de 

cargas perigosas, pontuando a importância e atualidade do 

assunto. A Câmara decidiu, por sua vez, enquadrar o assunto 

como um subgrupo do GT-Água, entendendo que a 

pertinência do assunto está ligada aos assuntos tratados no 

grupo, assim como o tema “lodo” deverá ser tratado cada um 

em seu respectivo grupo de trabalho, segundo a origem da 

fonte geradora (tratamento de água ou de esgoto). A Sra. 

Maria Aparecida abriu o espaço para as manifestações de 

interessados em participar dos grupos de trabalho, assim 

como a nomeação dos coordenadores e coordenadores 

adjuntos. Os membros se manifestaram e a disposição dos 

grupos ficou temporariamente concluída da maneira 

apresentada a seguir: 
Grupo de trabalho Membros 

GT-Água 
Coord.: Ivan de Carlos 

(SANASA) 

 
Coord. adj.: Márcio Arantes 

(DAE Valinhos) 

Célia M. Campos (DAE Santa. 

Bárbara) 

Erick Krambeck (Odebretch Amb. 

Limeira) 
Dorival Hernandes (SAAE Atibaia) 

Ricardo Ydehara (SAAE Atibaia) 

Renato Garofalo (SANASA) 

GT-Esgoto 
Coord.: Maria Aparecida C. 

Medeiros (FT/UNICAMP) 

 
Coord. adj.: Maria Elisabete M. 

L. Botan (DAE Jundiaí) 

Lineu J. Bassoi (CETESB) 
Leandro V. P. Rossetto (Odebretch 

Amb. Limeira) 

Maria Teresa T. de Lima (P.M. 
Jaguariúna) 

Osvaldo de Oliveira Vieira 

(SABESP) 

GT- Saneamento no Meio Rural 

Coord.: Luiz Antônio C. S. Brasi 

(Rotary International D4590) 
 

Coord. adj.: Ricardo Ydehara 

(SAAE Atibaia) 

João Francisco de Lima (P.M. 

Saltinho) 

Dorival Hernandes (SAAE Atibaia) 
Harold Gordon Fowler (UNESP/IB) 

GT-Drenagem 
Coord.: Osmar da Silva Jr. (P.M. 

Limeira) 

 
Coord. adj.: Maria Elisabete M. 

L. Botan (DAE Jundiaí) 

 

GT-Resíduos Sólidos 
Coord.: Harold Gordon Fowler 

(UNESP/IB) 

 
Coord. adj.: Leandro V. P. 

Rossetto (Odebretch Amb. 

Limeira) 

 

O Sr. Lineu José Bassoi sugeriu convidar os demais membros 

ausentes por meio de mensagem eletrônica de modo que os 
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grupos estivessem concluídos em novembro e a Sra. Maria 

Aparecida ressaltou que para o cumprimento legal dos prazos 

solicitados pelo comitê as manifestações deveriam ocorrer até 

o dia 17 de setembro de 2015, após o convite que será 

enviado por mensagem eletrônica. O secretário da câmara 

enviará por mensagem eletrônica a identificação dos 

membros de cada grupo de trabalho com os respectivos meios 

de contato. A Sra. Maria Aparecida solicitou que os grupos 

comecem a estabelecer as agendas próprias de trabalho, 

pautas de reuniões, objetivos semestrais e atualização das 

descrições das ações e os produtos esperados até o dia 17 de 

setembro de 2015. 7. Outros Assuntos: A coordenação da 

câmara irá divulgar oportunamente a todos os membros a 

reunião conjunta da CT-SAM e CT-SA que ocorrerá em data 

e local a serem confirmados para apresentação do EIA/RIMA 

do Sistema Adutor para as Bacias do PCJ. 8. Encerramento: 

Nada mais havendo a tratar, a Sra. Maria Aparecida Carvalho 

de Medeiros agradeceu a presença de todos e foi dada por 

encerrada a reunião na qual eu, Fábio Nascimento da Silva, 

secretário “ad hoc” lavrei a presente ata, que lida e aprovada 

vai assinada pela coordenação desta Câmara Técnica. 

 

 

 

 

Maria Aparecida Carvalho de Medeiros                                  

Coordenador da CT-SA 

 

 

 

Ivan de Carlos 

Coordenador-adjunto da CT-AS 

 

 

 

Fábio Nascimento da Silva 

Secretário da CT-SA  

 

                          


